

CALLENDER IRVINE FAYSSOUX ¹

(1820-1897)



CALLENDER IRVINE FAYSSOUX, nació en St. Louis, Missouri, Estados Unidos el 1° de noviembre de 1820, hijo de Peter Fayssoux y de Rebecca Irvine. Sus dos abuelos eran militares de Carolina del Sur: Guillermo Irvine, general de brigada y Peter Fayssoux, cirujano general.

Fayssoux sirvió algún tiempo en la armada tejana a las órdenes del comodoro Moore. También acompañó al general López en su expedición a la isla de Cuba en mayo de 1850, y en Cárdenas (Cuba) contribuyó de modo esencial al feliz desembarco de la fuerza del vapor *Creole* nadando hasta tierra con una cuerda entre los dientes

cuando habla mucha dificultad para hacer atracar el barco al muelle.

Su participación en Nicaragua después de haberse enlistado con muchos filibusteros americanos fue principalmente como capitán de la Goleta *Granada*. Era hombre de confianza de Walker en las expediciones y combates que se libraban en alta mar.

La goleta San José que originalmente había pertenecido a don Mariano Salazar fue capturada y confiscada por Walker en San Juan del Sur a su nuevo dueño Gilbert Morton en junio de 1856, armada como barco de guerra y rebautizada *Granada* y puesta al mando del Teniente Callender Irvine Fayssoux. El 28 de julio de 1856 la goleta en el Golfo de Fonseca, captura una lancha en la que viajaba don Mariano Salazar a quien lo apresan al instante. Don Mariano es fusilado por ordenes de Walker el 3 de agosto de 1856 en la ciudad de Granada.

Walker se halla en deuda con Fayssoux por sus servicios militares como comandante del *Granada* el 23 de noviembre de 1857, en la batalla en la que hunde el bergantín *Once de Abril* (costarricense) en la bahía del puerto San Juan del Sur que venía de Puntarenas con refuerzos y pertrechos para el Gral. Cañas con órdenes de tomar ese puerto. Al día siguiente (24 de noviembre) Walker le trasmite las gracias de todo el ejército y lo asciende al grado de Capitán. El 25, le envía "las gracias de la República" y le dona una valiosa finca, "El Rosario", ubicada en el Departamento Meridional, que Walker había confiscado al rivense don José Antonio López, su legítimo dueño. "El Rosario" era una propiedad con 20.000 árboles de cacao y una buena casa a sólo tres kilómetros de Rivas. De nada le sirvió a Fayssoux esta prebenda ilegítima de su "presidente" pues el curso de los eventos le impidió tomarse una sola taza de buen chocolate en "su" finca.

Después de la guerra en Nicaragua, en octubre de 1863 se alistó en la 17ma. Infantería de Carolina del Sur donde se distinguió, pero tuvo que ser dado de baja por mala salud.

Callender Irvine Fayssoux falleció el 30 de agosto de 1897 y sus restos descansan en la cripta de los McLellan en el cementerio de Lafayette, New Orleans, Louisiana con la siguiente lápida: *“C.I. FAYSSOUX, 1 DE NOVIEMBRE DE 1820, nació; 30 DE AGOSTO DE 1897, murió.*

Sus papeles se guardan en la Biblioteca de la Universidad de Tulane que incluyen correspondencia sobre su carrera como oficial en la marina de la República de Texas; un reporte sobre las tropas de Walker en Rivas el 24 de abril de 1857; y varios sobre asuntos familiares.

-
1. Digesto de datos tomados de Alejandro Bolaños Geyer, “William Walker, El Predestinado de los Ojos Grises, Tomo IV: La Guerra Nacional”; y datos de Google Genealogy File: Callender Irvine Fayssoux